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ATA Nº 005/2023 

Aos 18 (dezoito) dias do mês de maio de 2023, às 9h30min, no Estrela Palace Hotel, em 

Estrela/RS, realizou-se assembleia geral da Associação dos Municípios do Vale do 

Taquari (AMVAT), sob a presidência do prefeito de Estrela, Elmar Schneider. Estiveram 

presentes prefeitos, vice-prefeitos, secretários de Educação e primeiras-damas dos 

municípios de Estrela, Progresso, Bom Retiro do Sul, Marques de Souza, Lajeado, 

Tabaí, Venâncio Aires, Teutônia, Encantado, Taquari, Pouso Novo, Canudos do Vale, 

Cruzeiro do Sul, Arvorezinha, Forquetinha, Teutônia, Fazenda Vilanova, Colinas, 

Vespasiano Corrêa, Poço das Antas, Capitão, Itapuca, Imigrante, Arroio do Meio e 

Mato Leitão, conforme lista de presenças registradas em livro próprio. Também 

prestigiaram a assembleia a presidente da Associação dos Vereadores do Vale do 

Taquari (AVAT), Daiani Maria e vereadores membros da diretoria da entidade; 

representante da Câmara da Indústria, Comércio e Serviços do Vale do Taquari (CIC-

VT), Gilmar Neitzke; a coordenadora regional de Educação, Cássia Benini; o presidente 

da Câmara de Vereadores de Estrela, Felipe Schossler, entre outras autoridades locais 

e regionais. Os trabalhos se iniciaram com formação da Mesa Oficial e a execução do 

Hino Nacional e na continuidade houve uma saudação a todos pela primeira-dama de 

Estrela, Vera Marqueto. Em seguida o presidente Elmar Schneider fez sua saudação de 

boas-vindas e pediu a todos que, juntos, rezassem a oração do Pai Nosso, pela 

recuperação da saúde do prefeito de Roca Sales, Amilton Fontana. Agradeceu a 

presença dos representantes do Governo do Estado que vão palestrar, a secretária-

adjunta da Educação, Stefanie Eskereski, e o secretário do Desenvolvimento Urbano e 

Metropolitano, Carlos Rafael Mallmann. Também destacou a presença da diretoria 

nacional de Investimentos do Grupo CCR, Thais Borges e demais diretores da CCR 

ViaSul, a gerente de Comunicação e Relações Institucionais, Simone Suzzin; o 

coordenador de Engenharia e Relações Institucionais, Fábio Hirsch, e o coordenador do 

Projeto Centro de Atendimento à Comunidade Lindeira (CALI), André Zatt. “Somos a 

favor da duplicação para que tenhamos uma obras de qualidade”, enfatizou, citando 

ainda a participação da AMVAT na Comissão Tripartite da CCR ViaSul, informando que 

municípios como Estrela, Lajeado e Marques de Souza já estão protocolando seus 

pedidos. Prosseguindo os trabalhos ocorreram participações dos palestrantes 

convidados. A primeira participação foi da diretora nacional de Investimentos do 

Grupo CCR Rodovias, Thais Borges, que falou sobre a retomada das obras de 

duplicação da BR-386, que estão paralisadas  há 40 dias.  Segundo ela,  no Brasil há 446 
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obras em andamento e que a CCR ViaSul é a terceira com mais investimentos no país. 

Ela anunciou, na ocasião, que as obras de duplicação da BR-386 na região serão 

retomadas  na próxima semana, com  a mesma empresa  que já estava executando os 

trabalhos (Eurovia).  Thais Borges ressaltou que está sendo construído um novo plano 

de trabalho com a empreiteira, contratada pela CCR para a execução, para compensar 

o período de interrupção. Explicou que para revisar o contrato com a CCR a Eurovias 

entendeu que seria melhor paralisar os trabalhos, mas que a minuta do contrato de 

retomada está fechado. Ela não garantiu, em razão do período de paralisação, que os 

trabalhos sejam entregues no mesmo prazo. A faixa adicional em Estrela, segundo ela, 

será entregue antes, e quanto à duplicação entre Marques de Souza e Lajeado, 

prevista para julho, está sendo negociada. Sobre a Usina de Asfalto em Estrela, 

informou que, se der tudo certo, no mês que vem estará processando.  Por outro lado, 

a diretora do Grupo CCR anunciou novos investimentos pela CCR ViaSul. Será R$ 1 

bilhão para a duplicação entre Marques de Souza e Tio Hugo, em três segmentos. O 

primeiro, entre Marques de Souza e Fontoura Xavier, de 26 quilômetros, iniciará em 

agosto. Além disso, em breve, reforçou, será inaugurada a usina de asfalto instalada 

em Estrela. Encerrada a participação da diretora, houve palestra da secretária-adjunta 

de Educação do RS, Stefanie Eskereski, que falou sobre as perspectivas e desafios da 

Educação no Estado. Antes de sua fala houve saudação pela coordenadora regional de 

Educação, Cássia Benini e da presidente da Associação dos Secretários de Educação do 

Vale do Taquari, Elisângela Mendes. Stefanie iniciou sua fala destacando que a 

Educação é prioridade do governo que, entre outras ações, já implantou o novo Plano 

de Carreira do Magistério e criou programas como o Qualifica RS, Aprende Mais, Todo 

Jovem na Escola – bolsas de estudo – e aumentou em 166% o valor do repasse para a 

merenda escolar.  Em 2022 o Estado do Rio Grande do Sul iniciou um novo ciclo do 

Sistema de Avaliação do Rendimento Escolar do Rio Grande do Sul (Saers). Os 

resultados subsidiam a implementação, a reformulação e o monitoramento de 

políticas educacionais. Abordou ainda alteração nos critérios de repartição do ICMS 

com os municípios, permitindo que indicadores ligados ao desempenho em educação 

sejam  incorporados ao cálculo de divisão do imposto. Em 2021, com a Lei 15.766, o 

Estado do Rio Grande do Sul alterou os critérios de repasse do ICMS aos municípios, 

incorporando parâmetros educacionais no cálculo de divisão do imposto. Portanto, a 

partir de 2024 uma parcela importante do repasse já dependerá dos indicadores de 

qualidade  educacional dos municípios. E, para isso, o SAERS  aplicado em 2022  já  será 
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utilizado. Sendo que, pela EC 108/2020, 10% devem ser distribuídos de acordo com 

parâmetros de educação, podendo os Estados optarem por um percentual  maior. No 

Estado do  Rio Grande do Sul,  este  percentual  será de 17%. O Programa prevê dois 

índices que serão utilizados como critério para a distribuição: IMERS - Índice Municipal 

da Educação do RS e o PRE - Participação no Rateio da Cota-parte da Educação. O 

SAERS 2022 já será considerado. Ainda sobre o SAERS chamou atenção para a 

defasagem na alfabetização e, entre os dados revelados, de que até o 5º ano muitos 

estudantes não estão plenamente alfabetizados, e que no IMERS terá bastante peso a 

alfabetização.  O encontro teve, por fim, palestra do secretário de Estado do 

Desenvolvimento Urbano e Metropolitano. Carlos Rafael Mallmann falou sobre os 

programas da pasta, como o Pavimenta RS, pelo qual o Governo do estado já investiu 

mais de R$ 378,7 milhões, com 170 obras finalizadas, o que corresponde 42% das que 

tiveram ordens de início autorizadas. No Vale do Taquari, o investimento do programa 

chega a R$ 30,6 milhões, o maior entre todas as regiões do RS. Antes do encerramento 

dos trabalhos uma comissão do Festival do Chucrute, evento que festeja os 147 anos 

de Estrela, que são comemorados no dia 20 de maio, convidou a todos para 

prestigiarem o evento. O presidente Elmar Schneider encerrou os trabalhos 

ressaltando que a próxima assembleia geral está agendada para o dia 1º de junho, às 

10h, em Teutônia, com a presença do presidente e diretores da Cooperativa Languiru, 

para exporem a situação da cooperativa, que enfrenta uma crise financeira. Observou 

que foi convidado para esta assembleia o secretário da Secretaria de Comunicação 

Institucional da Presidência da República, Emanuel Hassen de Jesus, desde já 

convidando os prefeitos a participarem, pela relevância do assunto para a região e 

Estado. Nada mais havendo a tratar, foram todos convidados para um almoço de 

confraternização, no mesmo local. E, para constar, foi lavrada a presente ata, que vai 

devidamente assinada.  

 

Elmar André Schneider 
Presidente da AMVAT 
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